

FUNDAMENTOS

El presente proyecto busca reconocer la destacada trayectoria de la paracanotista Katya Unrein, campeona en el Campeonato Sudamericano y Panamericano de Canotaje, celebrado en la Bahía de Asunción, Paraguay. El 29 de agosto del corriente, Katya demostró su talento y dedicación al ganar la medalla de oro en la categoría KL3 con un tiempo de 01:12,47.

Katya Unrein, nacida el 27 de febrero de 2007, convive con una condición de mielomeningocele (un tipo de espina bífida) diagnosticada al nacer. Su madre, Vanesa, relata que este proceso de aceptación e investigación las llevó a fundar en 2009 un grupo de apoyo en Facebook, "mamimielis", un espacio para compartir información, prevenir y brindar apoyo a otras familias.

Desde muy pequeña, Katya encontró en el deporte una pasión. Empezó con natación a los seis meses y, a los siete años, se inició en el canotaje en el Río Gualeguay, en Rosario del Tala. Su kayak, al que llama cariñosamente "**Alas de libertad**", simboliza lo que siente al remar: "La velocidad que tengo en canotaje con mis manos me da libertad".

A partir de 2020, Katya intensificó su entrenamiento en el **Club Regatas de Concepción del Uruguay**, viajando a diario desde Rosario del Tala junto a su madre. Este esfuerzo constante se vio recompensado en junio de 2021, cuando fue preseleccionada para el sudamericano. Tras superar el selectivo nacional en Villa Constitución, Santa Fe, consolidó su camino hacia el alto rendimiento.

En sus propias palabras, lo más valioso de su trayectoria son "las experiencias, la gente y los amigos que conocí, y tener una revancha para ganarle a las limitaciones". Su filosofía se centra en el camino recorrido, más allá de los resultados, con el objetivo de demostrar que, con esfuerzo, se puede superar cualquier obstáculo. Su historia es un claro llamado a construir una sociedad más inclusiva.

El compromiso y la dedicación de Katya, combinados con el incondicional apoyo de su madre, la han convertido en la **paraatleta más joven** de su disciplina, un orgullo para nuestra provincia y para toda Argentina.

¿Qué es el Paracanotaje?

El paracanotaje es la adaptación del canotaje para personas con discapacidad, un deporte paralímpico oficial desde los Juegos de Río 2016.

- **Embarcaciones:** Se compite en kayaks (K) y canoas (V, del término polinesio "va'a").
- **Distancia:** La prueba oficial se realiza en un recorrido de 200 metros en aguas tranquilas.

Juan Diego Conti
Senador Provincial por el Departamento Tala

- **Clasificación funcional:** Los deportistas compiten en categorías según sus capacidades motoras:

- **KL1 / VL1:** Uso limitado del tronco y sin función en las piernas.
- **KL2 / VL2:** Función parcial de piernas y tronco.
- **KL3 / VL3:** Buena función en piernas y tronco, con alguna limitación.

El propósito de esta disciplina es promover la inclusión en el deporte de alto rendimiento, demostrando que la discapacidad no es una barrera para competir a nivel nacional e internacional. En Argentina, el paracanotaje está en crecimiento, con centros de entrenamiento como el Club Regatas Uruguay, que fomenta talentos como el de Katya Unrein.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que acompañen esta iniciativa para distinguir a esta joven deportista que, con su esfuerzo, dedicación y espíritu de superación, nos llena de orgullo a todos los entrerrianos y argentinos a los que representa.

Juan Diego Conti
Senador Provincial por el Departamento Tala

LA HONORABLE CÁMARA DE SENADORES DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA:

PRIMERO: El beneplácito por el logro deportivo de la flamante campeona de paracanotaje, Katya Unrein, en el Campeonato Sudamericano y Panamericano de Canotaje, desarrollado en la Bahía de Asunción, Paraguay, durante el año 2025.

SEGUNDO: Comuníquese y remítase copia a Katya Unrein, publíquese y oportunamente archívese.